

Ciudad de México, 25 de mayo de 2025

A la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo

Presidenta de México

Al Dr. Juan Ramón de la Fuente

Secretario de Relaciones Exteriores

Al Lic. José Gerardo Fernández Noroña

Presidente de la Cámara de Senadores

A la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la República

A profesores e investigadores de las Instituciones de Educación Superior de México

A la opinión pública

En últimos meses, hemos atestiguado en el mundo **el desarrollo y la justificación de un genocidio en contra del pueblo palestino**, así como un gran número de protestas y consensos internacionales contra este genocidio. Son innumerables los crímenes de guerra y de lesa humanidad cometidos por el estado de Israel en contra de este pueblo desde 1948 y con mayor ferocidad desde el 7 de octubre del 2023.

El 6 de mayo de este año, las autoridades israelíes anunciaron la “**destrucción completa de Gaza**” para continuar con el proyecto colonialista de asentamiento, de ocupación, violencia extrema, limpieza étnica y apartheid en Gaza, Cisjordania y Jerusalén del Este. El 19 de mayo Tom Fletcher, **Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios de la ONU**, advirtió que **14 mil bebés palestinos en Gaza morirían en las siguientes 48 horas** a causa de la inanición forzada impuesta por Israel a la franja. Todos los días alrededor de 100 palestinos mueren bajo los escombros de las bombas israelíes en Gaza.

Ante esta situación el colectivo *Académicxs con Palestina contra el genocidio*, ha llevado a cabo esfuerzos, durante más de un año, por lograr que las instituciones de educación superior de México rompan relaciones con las instituciones homólogas en Israel, que estén involucradas en cualquier nivel con las políticas genocidas de su gobierno. Hemos llamado al boicot académico como forma de presión.

Este colectivo también ha organizado diferentes actividades, foros, conferencias, debates, entre otros, para difundir información de calidad sobre la terrible violencia que sufre la ciudadanía palestina. Ante el anuncio reciente de destruir por completo a Gaza, un territorio ocupado y cercado desde hace más de 17 años, este colectivo toma la decisión de llamar la atención con una acción simbólica, pues nuestros llamados han sido ignorados.

El sábado 24 y domingo 25 de mayo del presente, varios académicxs hemos convocado a llevar a cabo un ayuno de 12/24 horas afuera de las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Este acto de solidaridad, no sólo busca generar empatía ante la inhumana situación de hambruna y destrucción que vive Gaza, sino **hacer un llamado firme y enfático a las autoridades de nuestras universidades e instituciones, así como de las del gobierno de México a tomar acciones contundentes e inmediatas** para salvaguardar la dignidad y vida de los palestinos en Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este.

1. **El rompimiento de todo tipo de relaciones** académicas¹, políticas y diplomáticas con el Estado de Israel porque **en la coyuntura actual las instituciones israelíes**

¹ Convenios académicos sostenidos por medio de la SRE con la Universidad de Tel Aviv; la Universidad Interdisciplinary Center Herzliya (IDC Herzliya); la Universidad Hebrea de Jerusalén; la Universidad de Bar-Ilan; la Universidad Abierta de

en todos los niveles de funcionamiento emplean pensamiento xenófobo y uso de tecnologías de control, hipervigilancia y expulsión **en detrimento de la vida digna de la población palestina**. En resumen, justifican la deshumanización de los palestinos y su exterminio.

2. **Verificar y transparentar todo tipo de relación económica² y cooperación militar** con el actual gobierno de Israel. Comprendemos que México es el segundo socio comercial de Israel en América Latina, y que Israel es el primero en Medio Oriente de México. Por lo cual, las presiones económicas pueden servir como plataforma de 'moderación' ante cualquier pronunciamiento mexicano, sin embargo, el sostenimiento de estos acuerdos nos preocupa, debido a las ventajas que tiene Israel para seguir actuando de manera atroz sobre la población palestina. **Las presiones económicas son la única vía para expresarle a Israel que no hay economía de guerra que sostenga la diplomacia aparente, ejecutando 'desarrollos' de doble rasero.**
3. Llamamos también a la representación de nuestro gobierno en las Naciones Unidas a **exigir sanciones**, tanto para el estado de Israel como para los países que, a través de su apoyo, venta de armamento y su silencio, hacen posible el genocidio en curso.

En las últimas semanas varios medios hegemónicos internacionales, tales como la BBC, CNN o *The New York Times*, así como diversos políticos europeos desde los presidentes de España y Francia respectivamente, Pedro Sánchez y Emmanuel Macron, hasta miembros del parlamento inglés y de la Unión Europea **han hecho llamados cada vez más claros para romper relaciones comerciales y sancionar al gobierno de Israel** por la inanición forzada que impone sobre el pueblo palestino de Gaza desde hace más de 80 días.

¿Cómo quiere ser recordado este gobierno de México? ¿Cómo el país latinoamericano que fue **coherente con su histórica política exterior reconocida por defender la libre autodeterminación de todos los pueblos**? ¿O preferirá ser parte de los cobardes que no se atrevieron a luchar en la construcción de un mejor futuro para todos? El Estado de Israel empieza a ser visto como un estado de excepción que no respeta el derecho ni las instituciones internacionales. Los poderosos tuvieron que esperar a la muerte de más de 50 mil palestinos para alzar la voz. Es momento de pasar de la condena verbal a la acción para detener el genocidio palestino que por más de un año, ha sido televisado en tiempo real.

ATENTAMENTE

**Académicxs con Palestina contra el genocidio
Ayunantes por la vida y contra el genocidio del pueblo palestino**

Israel; el Instituto de Ciencia Weizmann; Becas AMEXCID; Becas de excelencia del Gobierno de México; Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM); Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ; Consejo Mexicano de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y la Universidad Nacional autónoma de México (UNAM) que alberga la Cátedra Rosario Castellanos.

² Pedimos que haya acciones de exigencia sobre los giros de las 410 empresas con capital israelí que funcionan sobre suelo mexicano y exigimos el cese de actividades de los giros de Orbia, CEMEX, Bimbo y Rassini (el cual participa en un proyecto de investigación con el Jerusalem College of Technology y AKA Advanced Technologies LTD, el primer centro de I+D mexicano en Israel) empresas con capital mexicano en suelo ocupacionista israelí, al que se suma el grupo Cantera Capital.